
ПРОТОКОЛ 
общественных обсуждений  МО «Шенкурский муниципальный район» по вопросам 
«О выборе земельного участка под новое кладбище для города Шенкурска», «Схема 

расположения контейнерных площадок в МО «Шенкурское» . 
 

  г. Шенкурск                                                                                             26 июля 2019 года 
 
 Открывает общественные обсуждения  Смирнов Сергей Владимирович, глава МО 
«Шенкурский муниципальный район». 
   

Смирнов С.В.: Уважаемые жители города и района, сегодня, 26 июля 2019 года, 
проводятся общественные обсуждения  по вопросам «О выборе земельного участка под 
новое кладбище для города Шенкурска», «Схема расположения контейнерных площадок в 
МО «Шенкурское» . 
  
            Председатель общественных обсуждений – руководитель Шенкурского городского 
поселения Питолина И.В. 
 
 Питолина И.В.: 

Открытым голосованием большинством голосов из числа присутствующих 
необходимо избрать секретаря общественных обсуждений и счётную комиссию.  

Предложение на голосование: избрать секретарём Княжеву Л.В. 
            Голосование: ЗА-__22___ человек;   ПРОТИВ – 0___ ;  ВОЗДЕРЖАЛСЯ – __0___.  
            Секретарем единогласно избрана  Княжева Л.В., начальник отдела 
организационной работы и местного самоуправления. 
 
 Избираем счётную комиссию из числа присутствующих. 

 Прошу дать предложения по кандидатуре в состав счетной комиссии. 
 

 Поступило предложение избрать членом счётной комиссии – _Кондратьеву Н.В._ 
 Предложение выносится на голосование: 
            ЗА- ___22____человек;   ПРОТИВ – ___0____ ;  ВОЗДЕРЖАЛСЯ – __0____. 
            В счетную комиссию избрана - Кондратьеву Н.В._               

 
По обновленным данным секретарем зарегистрировано __22__ участника. 
Сейчас необходимо утвердить регламент. Предлагаю следующий регламент: 
до 30 минут – на каждое выступление; 
выступление содокладчиков – до 10 минут 
Время ответов на вопросы не может превышать времени основного выступления, 

т.е. до 3 минут – ответы на вопросы; 
до 10 минут – выступления в прениях. 

 
Прошу проголосовать за порядок и регламент работы.   
Счетной комиссии произвести подсчет голосов. 

Голосование: 
ЗА- __22_____ человек;   ПРОТИВ – ____0______;  ВОЗДЕРЖАЛСЯ – ____0_____. 
Регламент общественных слушаний утверждён единогласно. 

 
Желающих участвовать в прениях просим  записаться сейчас.  
Желающие участвовать в прениях – Журавлев Л.В., Новикова С.В. 
 
 
 На рассмотрение выносится первый вопрос  «О выборе земельного участка под 

новое кладбище для города Шенкурска».  
Докладчик – председатель комитета по управлению муниципальным имуществом 

администрации МО «Шенкурский муниципальный район» Жигульская Ольга 
Александровна. 



Жигульская О.А. предложила на рассмотрение три варианта размещения нового 
городского кладбища. По всем этим объектам выезжала комиссия, в которую входили 
представители Шенкурского лесничества. Первый вариант - это земельный участок по 
дороге на д. Блудково. Был проведено замер  залегания грунтовых вод на этом участке -
1,3 метра и 0,8 метра, что  не  соответствует санитарным нормам. Второй вариант  – 
квартал 50 Шенкурского лесничества, по улице Богового на расстоянии 650 м. от границ 
города Шенкурска, от ус. Лесхоза 350 метров,  320 метров от свалки. Третий вариант- по 
автомобильной дороге г. Шенкурск – д. Никифоровская, на повороте на ветстанцию на 
молочный завод -от свалки 310 м., от д. Логиновская 350 м.  от ветстанции 320 м. Участок 
также располагается на землях лесного фонда, выдел 51.  Второй и третий участок 
рассматривается по предложениям жителей города. Границы участков пока определены 
ориентировочно и будут уточняться. 

Содокладчик - руководитель Шенкурского лесничества - Вещагина Лариса 
Николаевна. 

Вещагина Л.Н сообщает, что участки подбирались очень тщательно и строго, так 
как это зеленая зона, и рядом жилая зона. Согласование пройдет в течение более двух лет, 
поэтому решение по выбору участка откладывать не стоит. По мнению Ларисы 
Николаевны  третий участок подходит больше, так как он соответствует всем требованиям 
и нормам. 

Переходим к вопросам. 
Хаванов Д.В.: Брались ли пробы залегания грунтовых вод на втором и третьем 

участке? 
Смирнов С.В.: Пробы не проводились, так как данные участки предложены 

Шенкурским лесничеством как наиболее подходящие и соответствующие нормам.  
Питолина И.В. :Необходимо ли будет вносить изменения в генплан? 
Жигульская О.А.:  Внесение изменений в генплан потребуется и необходимо 

устанавливать санитарную зону. 
Задорожная Ж.В.: Какая  предлагается площадь кладбища? 
Смирнов С.В. :Площадь старого кладбища -3 гектара, действующего -0,8 гектара. 

Предполагаемый третий вариант – 30 гектаров. Мы можем уйти от проблемы обеспечения 
местами захоронения на несколько десятилетий 

Питолина И.В.: Я более склоняюсь ко 2 варианту участка, так как ближе к городу. 
Нерядихина Л.В.: Прошу рассмотреть на перспективу строительство крематория. 
Питолина И.В. :Необходимо провести опрос жителей по строительству крематория. 
Смирнов С.В.: Для строительства крематория численность жителей должна быть не 

менее 100 тыс. человек. Третий участок считаю более приемлемым вариантом. 
Смирнов В.Н.: По второму участку будет много претензий так там зона отдыха, 

лучше третий вариант. И это не так и далеко. 
Гробова Е.Н.: Считаю, что лучше третий вариант. 

   
Переходим к процедуре голосования. 

Предложение на голосование – какой из предложенных земельных участков выбрать под 
новое кладбище для города Шенкурска.   Прошу голосовать. 

Голосование:  
2 участок 
ЗА- __1_____ человек;   ПРОТИВ – ____18_____;  ВОЗДЕРЖАЛСЯ – ____3_____. 
 3 участок  
ЗА- __19____ человек;   ПРОТИВ – ____1______;  ВОЗДЕРЖАЛСЯ – ____2 
 
Питолина И.В.: По вопросу  «О выборе земельного участка под новое кладбище 

для города Шенкурска» участниками общественных слушаний   выбран третий участок. 
 
 



Переходим ко второму вопросу «Схема расположения контейнерных площадок в 
МО «Шенкурское».  

Докладчик – главный специалист отдела  ЖКХ, энергетики, транспорта, дорожного 
хозяйства и благоустройства администрации МО «Шенкурский муниципальный район» 
Селиванова Оксана Юрьевна.  

В  Архангельской области реформа находится в стадии утверждения и у нас есть 
время для определения размещения контейнерных площадок. Нам необходимы ваши 
предложения. Ссылка на схему расположения площадок имеется на официальном сайте 
администрации. Контейнерная площадка должна иметь водонепроницаемое покрытие, 
огорожена с трех сторон, должно быть не более 5 контейнеров и место для 
крупногабаритных отходов. До конца 2019 года планируется установить  около 40 
контейнеров на территории МО «Шенкурское». Всего необходимо 158 контейнеров в 
городе и 128 в районе, плюс 24 бункера. Предлагается создать постоянно действующую 
комиссия по определению мест расположения контейнерных площадок с привлечением 
общественности.  

Питолина И.В. добавила, что в комиссию по выбору месторасположения 
контейнерных площадок входили работники администрации, депутаты и представители 
общественных организаций города. 

Переходим к вопросам. 
Журавлев Л.В.: Кто является собственником земельных участков под 

контейнерными площадками и кто их должен обустраивать и содержать? 
Жигульская О.А.: Ответственность за содержание контейнерных площадок 

муниципального жилого фонда на уютной компании, частные дома - собственники жилья, 
предприятия - ответственность на предприятии. 

Задорожная Ж.В.: Сейчас везде раздельный сбор мусора. Если мы сейчас закупим 
эти контейнеры не придется ли потом снова покупать  но уже для раздельного сбора 
мусора? 

Смирнов С.В.: Приобретение контейнеров - задача  органов местного 
самоуправления. Для приобретения контейнеров, нам потребуется 14 млн.руб. 
Софинансирование муниципального образования составляет не менее 20 % от этой суммы 
.Пока выделена сумма  примерно 1 млн.600 тыс. с учетом софинансирования в 333 
тыс.руб. – этого хватит на покупку 40 контейнеров. В г.Вельске строится завод по 
сортировке мусора и к 2024 году реформа раздельного сбора мусора должна заработать.  

Питолина И.В. Переходим к выступлениям.  
Выступает Журавлев Л.В.  Наш дом обслуживает контейнерную площадку сам, а если 
доступ свободный, то содержать площадку  сложно и все кто хочет, складывает мусор. 
Если земельный участок будет в собственности, то это уже будет частная территория и 
дом сможет контролировать  складирование мусора. 

Питолина И.В. Устанавливать контейнеры у частных домов должны сами 
собственники, они должен пойти в управляющую компанию заключить договор и 
приобрести контейнер, но они не идут. 
Выступает Новикова С.В. Изучили схему расположения контейнерных площадок и 
обнаружили что около нашего дома на Пролетарской стоит три контейнера, а у некоторых 
домом  вообще нет контейнерных площадок. Очень обеспокоены, не понесут ли мусор из 
этих домов весь нам. Мы написали заявление на уточнение схемы расположения 
контейнеров, думаю, нам помогут. И еще схему расположения площадок не очень легко 
найти на сайте. 
 Смирнов С.В. Обещаем сделать доступ к схеме более доступным. При составлении 
схемы выходила комиссия, совместно с общественными организациями. Была проделана 
большая работа, так как есть строгие  нормы и правила размещения контейнерных 
площадок. Предлагаем создать постоянно действующую комиссию по учету мнения 
граждан для уточнения расположения  контейнерных площадок и их количества. 
Выступает Заседателева А.С.  Я являюсь представителем общественной комиссии, 
ответственной за реализацию этой реформы. На координационном совете рекомендовано 



провести общественные обсуждения. Вопросов много. Реформа идет. Сейчас наша задача 
использовать все инструменты и учесть мнение жителей. Правительство области выделяет 
денежные средства только на условиях софинансирования - не менее 20 процентов 
местный бюджет и 80 процентов областные средства. Нам необходимо примерно 14 млн. 
руб. на все контейнерные площадки. Мы смогли выделить  из бюджета 333 тыс. руб. 
Правительство выделило субсидию на 1335 тыс. рублей. На заседании Правительства 
было озвучено что возможно софинансирование будет уменьшено или вовсе отменено. 
Для ответа на вопросы Журавлева Л.В. пригласим специалистов из Министерства 
природных ресурсов. По закону юридические лица сами должны заключать договоры с 
региональным оператором  и по заявке установят контейнеры. Общественная комиссия 
открыта для всех.  

Питолина И.В. Голосуем за создание постоянно действующей комиссии для работы 
с реестром, до 20августа утвердить порядок размещения контейнерных площадок. 

ЗА- __21_____ человек;   ПРОТИВ – 0  ВОЗДЕРЖАЛСЯ – ____1_____. 
 

Обсуждения  считаются состоявшимися. 
 
Повестка дня исчерпана. 
 
 Итоговый документ носит рекомендательный характер, будет передан главе и 

опубликован на сайте. 
 
 

Председатель обсуждений                                                                     И.В. Питолина 
 
Секретарь обсуждений                                                                          Л.В.Княжева 
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